





BULLETIN D'INFORMATION N°249

249 10 mars 2025

EMACULATE NENCHANG ASAFOR

Femme d'impact

Page 6



DES FEMMES ENGAGÉES, UN IMPACT AFFIRMÉ



Sommaire

- À LA UNE **JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA FEMME 2025** Des femmes engagées, un impact affirmé
- 2025 INTERNATIONAL WOMEN'S DAY Committed women making an impact
- **REACTIONS Anouk Mbiam Rachel** Présidente de l'Association des Femmes du Port Autonome de Kribi (AFPAK) Chairlady of the PAK Women's Association (AFPAK)
- **FLASH** EMACULATE NENCHANG ASAFOR Femme d'impact
- Modernité & puissance
- **LEXIQUE SOURIRE**



Directeur de publication : Patrice MELOM - Directeur de rédaction : BAKO HAROUNA - Rédacteur en chef : Albert Jonathan METOTE NDENGUE -Rédacteurs : Achille ZAM NGANE , Tatiane NGUEFACK, Paul Charlot ELOMO - Contributions : Ermine Lafortune MAMBOUNE MOUNCHILI, Amandine KAMDEM -Traduction: Maurice Désiré MBOH, Régine Clémence NGONO MANGA - Graphisme et mise en page: Yves-Arnaud MVONDO ATANGANA, Cyrille NGOUABOU CHETEU









KRIBI. LE FUTUR HUB



2025=

OMIQUE DU CAMEROUN















Une semaine riche et animée a réuni les femmes du Port Autonome de Kribi (PAK) autour de diverses activités pour célébrer et honorer la femme sous toutes ses formes.

'événement, placé sous le thème « Pour toutes les femmes et filles : droit, égalité et autonomisation », marquait la 40° édition de la Journée internationale de la femme. Cette thématique souligne la nécessité de renforcer les droits des jeunes femmes et adolescentes, dont l'autonomisation est désormais perçue comme une solution clé pour relever les défis liés aux inégalités persistantes et aux crises mondiales.

Sous la direction de Mme Rachel Anouk Mbiam, Présidente de l'Association des Femmes du Port Autonome de Kribi (AFPAK), les perles du PAK ont été quidées avec détermination tout au long d'une semaine rythmée par des activités sportives, sociales et culturelles.

Dès le lundi 3 mars 2025, une campagne de sensibilisation médicale sur le thème «Comprendre et gérer le diabète » a donné le ton des festivités. Cette campagne a permis d'éveiller les consciences sur les dangers du diabète et les stratégies de prévention à adopter.

Le mardi 4 mars 2025, une table ronde sur le thème « Excellence et développement : quels mécanismes de réussite pour la femme du secteur maritime et portuaire? » a réuni un panel composé de deux experts externes et de M. le Déléqué Départemental de la Promotion de la Femme et de la Famille de l'Océan. Ensemble, ils ont échangé sur les défis et opportunités pour les femmes du secteur maritime et portuaire. Dans l'après-midi, une visite au Musée des Arts Contemporains de Luma à Grand Batanga a offert une immersion dans le patrimoine culturel et historique de la région.

Les autres jours de la semaine ont été marqués par des actions caritatives en faveur des enfants vulnérables et des nouveau-nés, avec des dons de kits alimentaires remis à l'orphelinat Children's Hope et à la maternité de l'hôpital de district de Dombè.

Un volet sportif dynamique

Le volet sportif a également occupé une place centrale avec deux activités phares:

- Une marche symbolique réunissant les participants pour promouvoir la santé et le bien-être.
- Un tournoi de handball, organisé au CENAJES de Kribi, en clôture de la semaine.

La finale du tournoi, qui opposait STARS PAK au CENAJES, a été présidée par la marraine de l'AFPAK, Mme MELOM Marie. Dans un esprit de compétition et de fair-play, l'équipe STARS PAK s'est imposée 13 à 5.

Un 8 mars en apothéose

Le 8 mars 2025 a marqué l'apothéose de cette semaine d'activités. Une parade d'une heure, organisée sur l'esplanade de la place des fêtes de Kribi, a marqué la célébration officielle de la 40^e édition de la Journée internationale de la femme, sous la présidence du Préfet du département de l'Océan, M. Nouhou Bello.

Par vagues successives, les femmes du PAK, parées de leurs plus beaux atours aux couleurs rose et verte, ont défilé sous les applaudissements et encouragements de M. Patrice MELOM, Directeur Général du PAK, ainsi que des invités présents à la tribune. Leur élégance et la précision de leur cadence ont marqué les esprits.

À l'issue de la parade, des trophées ont été remis à l'équipe du PAK, vainqueur du tournoi de handball, ainsi que des médailles aux équipes participantes.

Un moment de convivialité pour clôturer la célébration

Après cette journée mémorable, les femmes du PAK se sont retrouvées à l'esplanade du R+2 pour un cocktail festif, animé par des sonorités du terroir, dans une ambiance chaleureuse et conviviale.

Tatiane NGUEFACK









Committed women making an impact

It was a fun-filled and lively week full of activities organised by women of the Port Authority of Kribi(PAK) to commemorate and honour women from all walks of life.

nder the theme, "For ALL Women and Girls: Rights, Equality and Empowerment", this event marked the 40th edition of the International Women's Day. This theme sheds light on the need to consolidate the rights of young women and adolescent girls, whose empowerment is now seen as a solution to overcoming the challenges stemming from lingering inequalities and global crisis.

It is through a series of sports, social and cultural events that PAK's pearls were led with determination by Mrs Anouk Mbiam Rachel, Chairlady of the PAK Women Association.

On Monday 3 March 2025, festivities began with a health sensitisation campaign aimed at helping women understand and cope with diabetes. This campaign raised awareness on the dangers of diabetes and the preventive measures that can be adopted.

On Tuesday 4 March 2025, a roundtable conference under the theme, "Excellence and Development: What are the Success Strategies for Women in the Maritime and Port Sector?" brought together panellists including 2 external experts and the Divisional Delegate for Women's Empowerment and the Family for the Ocean Division, to discuss the challenges and opportunities for women in the maritime and port sector. In the afternoon, PAK women visited the Luma Contemporary Arts Museum in Grand Batanga, which gave them insights into our history and cultural heritage.

The following days were marked by philanthropic activities for vulnerable children and newborn babies, with PAK women donating food kits to the Children's Hope orphanage and the maternity ward of the Dombè District

Hospital. Regarding the sports aspect of this celebration, 2 main activities were organised: a symbolic walk aimed at enhancing the health and well-being of its participants, and a handball tournament which took place at CENAJES Kribi and which rounded up the week. The final of the tournament, which pitted STARS PAK against CENAJES, was presided over by AFPAK's godmother, Mrs MELOM Marie. The final, which saw the two teams face each other in a spirit of competition and fair-play, ended with STARS PAK winning 13 goals to 5.

After a week of intense activities, Saturday 8 March 2025 was indeed the grand finale. The 40th edition of the International Women's Day culminated in an outstanding hour-long march-past at the Kribi Ceremonial Ground. The event was presided over by Nouhou Bello, Divisional Officer for the Ocean Division.

In successive waves, PAK Women, adorned with their beautiful uniforms, the pink and green Women's Day fabric, marched under the applause and encouragements of Mr Patrice MELOM, PAK General Manager, as well as other guests present in the grandstand. They looked gorgeous and marched majestically. This parade was also a timely opportunity for Administrative Authorities present to award trophies and medals to the PAK team, winners of the handball tournament and participating teams.

After the march-past, PAK women gathered at R+2 esplanade for a special cocktail party, which moved to the rhythms of local music.

Tatiane NGUEFACK



Le thème de cette 40 ème édition... résonne particulièrement avec l'engagement du Directeur Général du PAK 99

« Le thème de cette 40eme Edition de la Journée Internationale de la Femme, résonne particulièrement avec l'engagement de Monsieur le Directeur Général du PAK, Patrice Barthélémy MELOM, à promouvoir le développement de son personnel féminin.

Je suis très satisfaite du nombre croissant des femmes promues à des postes de responsabilité. Nous pouvons voir une augmentation de la représentation des femmes dans plusieurs catégories, notamment chez les cadres et les chefs de service. En 2024, le taux de promotion était de 38.81%, rendu en 2025, il est de 48.44%.

Tout au long de la semaine, nous avons organisés des activités enrichissantes. Une campagne de sensibilisation médicale, une table ronde, des actions caritatives, enfin, un tournoi de handball. J'aimerais, féliciter toutes les participantes et les organisateurs pour leur engagement et leur contribution au succès de cette semaine culturelle.

J'admire beaucoup le courage et la capacité intellectuelle des femmes du PAK à allier vie privée et vie professionnelle. Je les encourage à continuer de croire en leur engagement actif dans la promotion de l'excellence et du développement dans notre secteur. Je sais qu'ensemble, nous pouvons réaliser de grandes choses et faire avancer le grand navire du Port Autonome de Kribi vers un avenir plus égalitaire et inclusif».



ANOUK MBIAM RACHEL

Présidente de l'Association des Femmes du Port Autonome de Kribi (AFPAK)

Chairlady of the PAK Women's Association (AFPAK) 66 The theme of the
40th edition...
perfectly
aligns with the
commitment of Mr
Patrice Barthelemy
MELOM



"The theme of the 40th edition of the International Women's Day perfectly aligns with the commitment of Mr Patrice Barthelemy MELOM, General Manager of PAK, to boosting the personal development of his female staff.

lam very much satisfied with the growing number of women promoted to decision-making positions. We witnessed an upsurge in women's numbers in several categories, especially,

for executive staff and service heads. Their promotion rate has increased from 38.81% in 2024 to 48.44 in 2025.

Throughout the week, we organised enriching activities such as a health sensitisation campaign, a roundtable conference, philanthropic activities and a handball tournament. I would like to commend all participants and organisers for their commitment and contribution to the success of this cultural week.

I truly do appreciate the courage and intellectual capacity of PAK women in reconciling their personal and professional life. I call on them to keep believing in their active commitment to promoting excellence and development in our field. I know beyond the shadow of a doubt that together, we will be able to achieve great things and move this great ship, the Port Authority of Kribi, towards a more equitable and inclusive future ".





EMACULATE NENCHANG ASAFOR

Femme d'impact

Emaculate Nenchang Asafor est une figure connue du Port Autonome de Kribi (PAK), où elle occupe le poste de Maître de Port depuis juin 2018. Son parcours professionnel, riche de plus de seize ans d'expérience dans l'industrie maritime, témoigne de son engagement sans faille et de sa passion pour son métier.

Avant de rejoindre le PAK, Emaculate a travaillé au sein de Ba-Nicam Company Limited à Douala, où elle était responsable de la documentation pour le dédouanement des marchandises et supervisait les opérations logistiques. Elle a également acquis une expérience internationale en tant que stagiaire à l'Autorité des Ports du Ghana, ce qui a enrichi sa perspective sur les enjeux portuaires à l'échelle continentale.

Titulaire d'un HND de la Regional Maritime University d'Accra, Emaculate a également suivi des formations spécialisées, notamment la 19 édition des Women in Port Management organisée par l'Organisation Maritime Internationale (OMI) au Havre. Ces formations attestent de son engagement continu envers l'excellence professionnelle et le développement personnel.

Au-delà de ses compétences techniques, Emaculate se distingue par son affabilité et sa convivialité. Elle incarne la femme moderne : forte, indépendante et fière de ses réalisations. Son sourire chaleureux et son approche collaborative créent un environnement de travail harmonieux, renforçant la cohésion au sein de son équipe et inspirant les générations futures.

Emaculate Nenchang Asafor est une professionnelle accomplie qui allie expertise technique et qualités humaines exceptionnelles. Son parcours est une source d'inspiration pour toutes celles et ceux qui aspirent à concilier passion, professionnalisme et épanouissement personnel.

Achille ZAM





• CAPITAINERIE:

Service portuaire qui coordonne les mouvements des navires dans un port



Pourquoi les plongeurs plongent-ils toujours en arrière et jamais en avant ?

Sinon, ils tomberaient dans le bateau!







Pour toutes vos demandes de cotations, offres commerciales et éventuelles réclamations, contactez nos équipes sur l'adresse

client@pak.cm

Please contact our team for all your requests regarding quotations, commercial offers, and possible reclamations.